



保護者の皆様には、日ごろから本校定時制PTA活動に、格別の御理解と御支援をいただき、誠にありがとうございます。今年度も多くの生徒が、部活動その他の場面で活躍してくれました。

陸上部、バスケットボール部、バドミントン部、軟式野球部が精力的に活動し、春と秋の大会で元気に躍動する姿を見せてくれました。

学業面においても、始業前に早く登校して学習したり、今年度から始められた「夏休み学習会」にも多くの生徒が参加したと聞いております。また、今年度からの取組であるインターンシップにも、10名程の生徒が参加するそうです。

これらの積極的な頑張りは、本人の自信となるばかりでなく、他の生徒にも良い影響を与えてくれることでしょう。PTAとしましても、今後も生徒たちの成長を暖かく見守っていきたいと思いますので、御協力のほどよろしく申し上げます。  
〔PTA広報係〕

## 年末年始を迎えるにあたって

「GO GO FORWARD：行け 行け 前へ」これは、ラグビーワールドカップの日本開催にちなんで、今年度私が提案した古知野高校の合言葉です。ベスト8を勝ち取った日本代表選手の戦いぶりは、日本中を熱狂させました。ラグビーは、ボールを前に投げることをルールで認めていません。そのため、ボールを持った選手は、体格の大きな相手選手が前に立ちだかっても逃げずにぶつかり、サポートしてくれる仲間にボールをつないでいきます。笑わないことで話題になった稲垣選手が、スコットランド戦でトライしたシーンは、その代表的なものでした。選手一人ひとりが、タックルを受けながらも一歩でも前へ行こうとする闘志、倒れかけた選手をサポートする仲間の存在、古知野高校定時制も日本代表のように”ONE TEAM“を目指しましょう。

校長 川合 貴也

昨年度に引き続き、読書のススメです。「人間は二種類に分けられる。それは、読書をする人間と、しない人間である。」と言った人がいるそうです。

読書をすることで、自分とは違う人生、境遇、考え方などを知り、「そういう人もいるんだ」「そういう考え方もあるんだ」と思考の幅が確実に広がります。それは結局のところ「寛容さ」につながると思います。

自分の考えと異なる人とは一緒にいたくない、それどころか、排除しようとする思考の人数が増えていると言われます。自分と異なる考えの人は受け付けられない、許さない「不寛容さ」は何よりも自分が苦しいし、世の中全体を生きづらいものにしてしまいます。この冬休みに、読書によって「寛容な人」になってほしいと願っています。

教頭 湯浅 未来

年度当初の学校だよりで「全速力で遠回り」という言葉を記載しました。意味は、近道を探すのではなく、たとえ遠回りであっても全速力で駆け抜ければ、近道を探してしまいうよりもずっと早くゴールに近づけるという意味です。4月からあつという間の8か月間でした。学校生活を送る中で、戸惑うことや想定していないことが多くあったと思います。嫌なことや困難なことに直面した時、その時は思い悩み、逃げ出したいと思ったかもしれませんが、それを逃げずに乗り越えた時、達成感や自分の力が伸びたなど必ず感じます。人生の道のりは紆余曲折です。2020年も、その道のりを「全速力で遠回り」しながら駆け抜け、成功と失敗を繰り返しながら、成長に繋げていけるといいと思います。

1年担任 鈴木 晋

先日、視聴覚室で、私の今までの「生き立ち」を語る時間を取っていただきました。みなさんの聞く姿勢や感想から、きちんと聞いてくれたことが分かり、大変うれしいです。私は結果的に今の仕事に就いていますが、みなさんも今の高校生活で自分の興味があることについてぜひ突き詰めてほしいです。人生、何がチャンスになるか分かりません。そして、チャンスが来たと思ったら、チャレンジしてみてください。多少の失敗、軌道修正はいくらでもできます。みなさんの将来が実り多いものとなることを願っています。

教務主任 1年副担任 吉田 周平

学校生活の中で聞こえてくる会話や2年生のHR日誌を見ていると、自分の知らないカタカナの言葉や難しい漢字を使っていることがあります。どうやらゲームやアニメの用語みたいです。好きな言葉や難しければ、熱中することやゲームやアニメの用語みたいです。自分自身も興味があることには追究してしまいたいので、気持ちわかります。年末年始で普段より時間は余裕ができて人人も多いと思います。スマホの中だけでなく、色々なことに触れてみることもできるいい機会だと思います。いつもの趣味だけではなく、少し視野を広げてみれば、新しい発見があるかもしれません。将来につながられるような、自分が熱中できることを見つけられるといいですね。

2年担任 浅井 俊平

年末が近づいてきました。この1年をふりかえってみて、どうでしたか。嬉しいことばかりでなく、苦労したこと、つらかったこともあったことと思います。心が動くことには、意味があります。負担のかかる出来事を避けられなかったとき、まずは自分の気持ちの動きを大切にしてみたいと思います。そのあと、気持ちの扱い方や出来事の乗り越え方は一緒に考えていきたいと思っていますので、来年もいろんな報告を待っています。

養護教諭 2年副担任 吉村 菜緒



「俺は海賊王になる！」でおなじみの大人気漫画ワンピース。なぜここまで人びとの心を打つのでしょうか？キーワードは「夢」、「努力」、「個性」。見た目も性格も全く違う個性豊かな仲間たちがお互いを認め合い、夢に向かい努力する。そんな姿に読者は共感し感動するのだと思います。

日々の生活の中でも同じことが言えるのではないのでしょうか？クラスや社会には、性格も見た目も違う人ばかりです。お互いがお互いの個性を認め合い、それぞれの夢（目標）に向かって努力する。そんな学校生活を送っていききたいですね！

もうすぐ2020年。節目の季節に自分の今年を少し振り返ってみてください。

3年担任 杉山 涼太

6月に3羽のハクセキレイの雛が、職員室前の巣から飛び立ちました。卵から巣立ちまでを観ている、「トリは静かに見守ることしかできないが、生徒の皆さんにはアクティブに関わることができる」と思いました。学ぶために古知野高校の門を叩いた皆さんは、将来のステージへ羽ばたく時のために、成長し続けています。2020年、元気な姿で登校してくる皆さんを正門で迎えることを楽しみにしています。

進路指導主事 3年副担任 舟橋 紀一

いつも生徒の皆さんと接するときを考えていることがあります。それは、大人として立派に成長してほしいというところです。成長をするためには、教えられる人間になることが大切です。本年度の始まりにも言いましたが、人に好かれるには方法があります。机の上飲み物を置かないとか、返事をしっかりするとか、丁寧な言葉を使うとか、ルールを守るとか。大人として当たり前のことを古知野高校で学んで、大きく成長してください。当たり前のことを学べるのは、今のうちだけです。2020年も皆さんの更なる飛躍に期待しています。

生徒指導主事 4年担任 高木 郁成

12月に入って急に寒くなりました。来週の月曜日は映画観賞会です。映画や小説の楽しさの1つに「伏線」があります。その物語の途中にあった、何らかの出来事の意味が、後になってわかることです。この数年の日本映画では、アニメ『君の名は』が伏線見事なる画だったと思います。実は昔から、「人生は伏線」という言葉もあります。私も実感することが多くなりました。皆さんにもいろいろ悩みなどあると思いますが、「あっ、そうだったのか」と数年後、十数年後にその本当の意味がわかる日がきっと来ます。ところで、その観賞会ですが、役割分担上、私は『午前0時、キスしに来てよ』という映画になりました。うん…これはこれは…。

保健主事 4年副担任 篠田 良彦

## 部活動だより

### ☆ バasketボール部活動報告

バスケットボール部は、男子部員・女子部員ともに、より良いシュートの打ち方やドリブルの方法など、顧問や部員同士でアイデアを出しながら、和気藹々とした雰囲気の中で活動しています。これからも、バスケットを楽しみながら、古知野高校バスケットボール部として、ONE TEAMを目指してまいります。



執筆顧問 舟橋 紀一

### ☆ バドミントン部活動報告



バドミントン部は毎日10人以上が参加し、放課後の1時間を有意義に過ごしています。部員の多くは高校から始めた初心者ですが、練習や試合に楽しく積極的に参加しています。また、秋の定時制・通信制大会では6名が試合に参加し、普段とは違う試合の楽しさや緊張感を味わいました。来年度は、楽しくバドミントンしたい！試合に出てみたい！そんな仲間をたくさん増やしたいです。

執筆顧問 杉山 涼太

### ☆ 陸上競技部活動報告

今年度、全国大会出場は逃してしまいましたが、毎日熱心に練習をしています。愛知県代表は全国大会で団体優勝するほどレベルが高い地区ではありますが、来年度は県大会を勝ち抜き、古知野高校の生徒が愛知県の全国優勝に貢献できるように頑張りたいと思います。自分も頑張ってみよう！というやる気のある新入部員はいつでも歓迎です。

執筆顧問 浅井 俊平

### ☆ 軟式野球同好会活動報告

今年度より野球部が発足しました。現在14名の部員で日々練習に励んでいます。春と秋の公式戦では主将の遠田君を中心にチーム一丸となって活躍しました。1年生から4年生まで互いに高めあって取り組んでおり、来年度以降の飛躍が期待できます。愛知県大会での優勝を目標に一緒に頑張れる部員を待っています。

執筆顧問 高木 郁成

## 今後の主な行事

### 1 月

- 7日(火) 三学期始業式
- 16日(木) 中学校学校説明会・公開授業  
4年生学年末考査発表
- 20日(月) 生徒議会
- 23日(木) 生徒会役員選挙
- 23日(木)～29日(水) 4年生学年末考査
- 30日(木)～2/3日(月) 4年生特別時間割

### 2 月

- 5日(水) 4年生出校日、学年末考査発表
- 6日(木) 大掃除・安全点検  
PTA役員会
- 12日(水)～18日(火) 学年末考査
- 14日(金) 個人写真撮影
- 18日(火)～27日(木) 欠課補充
- 19日(水)～26日(水) 特別時間割
- 27日(木) 卒業式予行, 同窓会入会式
- 28日(金) 卒業証書授与式

### 3 月

- 2日(月)・5日(木)・11(水)～13日(金)  
成績不振者指導 (該当者へ別途連絡)
- 3日(火)・4日(水)・6日(金)・9日(月)・10日(火)  
自宅学習(入試関連・出校禁止)
- 16日(月)・17日(火) 追認考査(該当者へ別途連絡)
- 18日(水) 全体指導
- 19日(木) 終業式, 三卒卒業式

※ 23日(月)～26日(木) 入試関連行事のため原則出校禁止